

**PENYUSUNAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS PADA TAMAN
KANAK-KANAK ISLAM AL-KAUTSAR II PONDOK GEDE**

ARIANTI FEBRIANI

1704520049



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi ini Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Memperoleh
Gelar Sarjana Terapan Akuntansi pada Fakultas Ekonomi
Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI S.TR. AKUNTANSI SEKTOR PUBLIK
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2024**

**DEVELOPMENT OF ACCOUNTING INFORMATION
SYSTEM FOR CASH RECEIPTS AND DISBURSEMENT AT
AL-KAUTSAR II ISLAMIC KINDERGARTEN PONDOK GEDE**

ARIANTI FEBRIANI

1704520049



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

This thesis is written to fulfill one of the requirements for obtaining
A Bachelor of Applied Accounting degree at the Faculty of Economics,
Universitas Negeri Jakarta

**PUBLIC SECTOR ACCOUNTING APPLIED BACHELOR'S
PROGRAM**

FACULTY OF ECONOMICS

JAKARTA STATE UNIVERSITY

2024

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN
Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Arianti Febriani
NIM : 1704520049
Fakultas/Prodi : Ekonomi/S.Tr. Akuntansi Sektor Publik
Alamat Email : ariantifebriani.af@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-Lain (.....)

yang berjudul:

Penyusunan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada Taman Kanak-Kanak Islam Al-Kautsar II Pondok Gede

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/ mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.






Jakarta, 08 Agustus 2024

Penulis

Arianti Febriani

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Lembar Pengesahan Skripsi

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Dr. Indra Pahala, M.Si. NIP. 197902082008121001 (Ketua Penguji)		05/08 2024
2	Gentiga Muhammad Zairin, S.E., M.Ak., CA, CPSAK. NIP. 199305162022031009 (Penguji I)		06/08 2024
3	Hafifah Nasution, S.E., M.S.Ak NIP. 198803052015042001 (Penguji II)		06/08-2024
4	Petrolis Nusa Perdana, M.Acc, Ak. NIP. 198003202014041001 (Pembimbing I)		12/08 2024
5	Hera Khairunnisa, S.E., M.Ak. NIP. 198809282019032020 (Pembimbing II)		08/08 2024
Nama : Arianti Febriani No. Registrasi : 1704520049 Program Studi : Sarjana Terapan Akuntansi Sektor Publik Tanggal Lulus :			

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Arianti Febriani

NIM : 1704520049

Fakultas : Ekonomi

Program Studi : D-IV Akuntansi Sektor Publik

Dengan ini menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi Lain.
2. Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan ketidakbenaran, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 14 Agustus 2024



Arianti Febriani

ABSTRAK

ARIANTI FEBRIANI. Penyusunan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada Taman Kanak-Kanak Islam Al-Kautsar II Pondok Gede. Skripsi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2024.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada Taman Kanak-Kanak Islam Al-Kautsar II Pondok Gede. Selain itu, penelitian ini dilakukan untuk menyusun usulan Standar Operasional Prosedur (SOP) penerimaan dan pengeluaran kas pada Taman Kanak-Kanak Islam Al-Kautsar II Pondok Gede.

Penelitian ini menjadikan Taman Kanak-Kanak Islam Al-Kautsar II Pondok Gede sebagai objek penelitian. TK Islam Al-Kautsar II merupakan salah satu TK di wilayah Pondok Gede yang saat ini belum memiliki Standar Operasional Prosedur terkait pengelolaan keuangan khususnya penerimaan dan pengeluaran kas. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan model pengembangan *Analysis, Design, Development, Implementation, and Evaluation* (ADDIE). Penelitian ini menggunakan data primer dan sekunder. Data primer diperoleh dari wawancara dan observasi. Sedangkan data sekunder diperoleh dari dokumentasi TK.

Berdasarkan hasil wawancara, dapat disimpulkan bahwa TK Islam Al-Kautsar II memiliki 3 sumber utama dalam penerimaan dan pengeluaran kas. Sumber penerimaan kas yaitu penerimaan kas melalui SPP, Pendaftaran Murid Baru, dan Bantuan Operasional Penyelenggara (BOP). Sedangkan sumber pengeluaran kas berasal dari pembayaran kegiatan operasional/utilitas, penggajian guru dan karyawan, dan BOP. Penerimaan kas hanya dicatat pada buku besar dan belum sesuai dengan sistematika pencatatan akuntansi. Sedangkan pengeluaran kas tidak dilakukan pencatatan, hanya menyimpan kuitansi pembelian.

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti memberikan 6 (enam) usulan Standar Operasional Prosedur (SOP). Prosedur penerimaan kas terdiri dari 3 (tiga) yaitu SOP Penerimaan Kas dari SPP, SOP Penerimaan Kas dari Pendaftaran Murid Baru, SOP Penerimaan Kas Sekolah atas *Petty Cash*. Sedangkan untuk prosedur pengeluaran kas terdiri dari 3 (tiga) yaitu SOP Pengeluaran Kas dari Kegiatan Operasional/Utilitas, SOP Pengeluaran Kas dari Penggajian Guru dan Karyawan, dan SOP Pengeluaran Kas atas *Petty Cash*.

Kata Kunci: Akuntansi, SOP, Penerimaan Kas, Pengeluaran Kas, Taman Kanak-Kanak

ABSTRACT

ARIANTI FEBRIANI. *Preparation of Cash Receipt and Disbursement Accounting Information System at Al-Kautsar II Islamic Kindergarten Pondok Gede. Thesis, Faculty of Economics, Jakarta State University, 2024.*

This study aims to analyze the application of cash receipt and disbursement accounting information system at Al-Kautsar II Islamic Kindergarten, Pondok Gede. In addition, this study was conducted to prepare a proposal for Standard Operating Procedure (SOP) for cash receipt and disbursement at Al-Kautsar II Islamic Kindergarten, Pondok Gede.

This study uses Al-Kautsar II Islamic Kindergarten, Pondok Gede as the object of research. Al-Kautsar II Islamic Kindergarten is one of the kindergartens in the Pondok Gede area that currently does not have a SOP related to financial management, especially cash receipts and disbursement. This study uses a qualitative approach with the Analysis, Design, Development, Implementation, and Evaluation (ADDIE) development model. This study uses primary and secondary data. Primary data was obtained from interviews and observations. Meanwhile, secondary data was obtained from kindergarten documentation.

Based on the interview results, it can be concluded that Al-Kautsar II Islamic Kindergarten has 3 main sources of cash receipts and disbursement. The sources of cash receipts are cash receipts through SPP, New Student Registration, and Operational Assistance for Organizers (BOP). While the sources of cash disbursement come from payments for operational activities/utilities, teacher and employee salaries, and BOP. Cash receipts are only recorded in the ledger and are not in accordance with the accounting recording system. Meanwhile, cash disbursement are not recorded, only storing purchase receipts.

Based on the research results, the researcher provided 6 (six) proposed Standard Operating Procedures (SOPs). The cash receipt procedure consists of 3 (three), namely SOP for Cash Receipts from SPP, SOP for Cash Receipts from New Student Registration, SOP for School Cash Receipts for Petty Cash. While the cash disbursement procedure consists of 3 (three), namely SOP for Cash Disbursements from Operational Activities/Utilities, SOP for Cash Disbursements from Teacher and Employee Salaries, and SOP for Cash Disbursements for Petty Cash.

Keywords: *Accounting, SOP, Cash Receipts, Cash Disbursements, Kindergarten*

LEMBAR PERSEMBAHAN

Puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT atas segala limpahan karunia-Nya, sehingga penelitian ini dapat diselesaikan dengan baik dan tepat. Dengan rasa bangga, karya ini penulis persembahkan kepada:

1. Kepada diri sendiri, Arianti Febriani. Terima kasih untuk bisa mencapai titik ini. Terima kasih sudah mau berjuang untuk bisa mendapatkan gelar sarjana. Apresiasi sebesar-besarnya karena sudah bisa bertanggung jawab menyelesaikan apa yang sudah dijalani dan tidak menyerah di tengah jalan. Selamat menikmati gelar sarjana dan selamat menempuh kehidupan “orang dewasa” yang sesungguhnya.
2. Keluarga tercinta, Ayah, Ibu, dan Arin yang selalu memberikan support kepada peneliti selama menjalani perkuliahan hingga mampu menyelesaikan penelitian skripsi ini. Terima kasih sudah menjadi garda terdepan yang akan selalu membantu peneliti selama menyelesaikan penelitian ini. Doa dan dukungan yang selalu diberikan menjadi kekuatan terbesar bagi peneliti sehingga peneliti mampu untuk menyelesaikan skripsi ini. Mungkin peneliti tidak pernah mengucapkan secara lisan atas rasa syukur, bangga, dan bahagia yang didapatkan, tapi peneliti sangat bersyukur bisa mendapatkannya dari keluarga ini.

KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti panjatkan atas Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan karunia-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan judul **“Penyusunan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada Taman Kanak-Kanak Islam Al-Kautsar II Pondok Gede”** dengan lancar dan tepat waktu. Semoga kita senantiasa mendapatkan berkah dan bimbingan, seperti yang dibawa Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari kesesatan menuju jalan yang benar.

Selama proses menyusun skripsi, peneliti mendapatkan banyak dukungan, doa, dan masukan-masukan dari banyak pihak. Oleh karena itu, peneliti ingin mengucapkan terima kasih antara lain kepada:

1. Kedua orang tua dan kakak yang selalu memberikan dukungan serta doa kepada peneliti selama menyusun proposal skripsi.
2. Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
3. Dr. Ayatulloh Michael Musyaffi, S.E. Ak., M.Ak selaku Koordinator Program Studi Sarjana Terapan Akuntansi Sektor Publik Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
4. Petrolis Nusa Persada M. Acc, Ak selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan arahan serta saran selama proses penyusunan skripsi.
5. Hera Khairunnisa S.E., M.Ak selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan arahan serta saran selama proses penyusunan skripsi.
6. Seluruh dosen Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan banyak ilmu

yang bermanfaat.

7. Seluruh pengurus Taman Kanak-Kanak Islam Al-Kautsar II dan Yayasan Al-Kautsar Foundation Pondok Gede yang telah memberikan semangat serta informasi yang diperlukan dalam proses penelitian.
8. Haaniyah Retnaningrum, Tri Marina Astati, dan Shanty Amalia Putri yang selalu memberikan dukungan pada proses penyusunan skripsi.
9. Teman-teman D4 Akuntansi Sektor Publik 2020 yang senantiasa memberikan dukungan, motivasi, dan doa selama proses penelitian.
10. Kepada Mark Lee, Huang Renjun, Lee Jen, Lee Haechan, Na Jaemin, Zhong Chenle, Park Jisung, Yang Jungwon, Lee Heeseung, Park Jongseong, Park Sunghoon, Shim Jaeyun, Kim Sunoo, dan Nishimura Riki yang sudah menemani peneliti selama mengerjakan skripsi melalui karya-karyanya.

Dalam penelitian ini, peneliti menyadari masih adanya kekurangan. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan adanya kritik dan saran yang membangun agar lebih baik lagi kedepannya.

Jakarta, 14 Agustus 2024



Peneliti

DAFTAR ISI

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	i
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	ii
PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT	iii
ABSTRAK	iv
ABSTRACT	v
LEMBAR PERSEMBAHAN	vi
KATA PENGANTAR.....	vii
DAFTAR ISI.....	ix
DAFTAR GAMBAR.....	xi
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR LAMPIRAN	xiii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Penelitian	1
B. Pertanyaan Penelitian	8
C. Tujuan Penelitian	9
D. Manfaat Penelitian	9
BAB II KAJIAN PUSTAKA	11
A. Konsep yang Diteliti	11
B. Telaah Pustaka Penelitian Terdahulu	26
BAB III METODE PENELITIAN	33

A. Tempat dan Waktu Penelitian	33
B. Desain Penelitian.....	33
C. Sumber Data dan Sampel Penelitian	35
D. Teknik Pengumpulan Data.....	36
E. Teknik Keabsahan Data	38
F. Teknik Analisis Data.....	41
BAB IV PEMBAHASAN.....	44
A. Profil Data	44
B. Hasil Data.....	49
C. Pembahasan Data	56
BAB V PENUTUP.....	100
A. Kesimpulan	100
B. Implikasi.....	101
C. Keterbatasan Penelitian.....	103
D. Rekomendasi Bagi Penelitian Selanjutnya.....	103
DAFTAR PUSTAKA	105
LAMPIRAN.....	108